



## **Big Hug, la inteligencia artificial que detecta problemas de salud mental en las redes sociales**

**Sub-23 derrota a Costa Rica 1-0**



## **Guatemala participa en la 68ª reunión de la comisión regional de la OMT para las Américas en Ecuador**



## Guatemala participa en la 68ª reunión de la comisión regional de la OMT para las Américas en Ecuador



Representada por la directora general del INGUAT, Arquitecta Anayansy Rodríguez, quien junto a las autoridades de turismo del continente participa en la 68ª reunión de la Comisión Regional de la Organización Mundial del Turismo -OMT- para las Américas

La ciudad de Quito, escenario de este importante encuentro, el cual tiene lugar el 27 y 28 de junio. Discutiendo temas cruciales relacionados con el desarrollo del turismo de la región. El evento es clave para el turismo que reúne a líderes y representantes del sector público y privado de las Américas brindando una plataforma para el intercambio de ideas, experiencias y mejores prácticas en el ámbito del turismo sostenible.

En el marco de la reunión se forma parte del Seminario sobre inversiones sostenibles: “Una estrategia hacia la competitividad”. Abordando la importancia de las inversiones en turismo que fomenten el desarrollo económico y social, al tiempo que protegen y preservan el patrimonio natural y cultural de los destinos.

En la reunión, los representantes de los países miembros tienen la oportunidad de discutir y debatir diversos temas relacionados con el turismo, como: la gestión sostenible de los destinos, la promoción y marketing turístico, la innovación tecnológica y la conectividad, entre otros.

Se hace énfasis en que el área de las Américas alberga una gran diversidad de paisajes naturales, riqueza cultural y una amplia oferta turística. Por lo que el turismo desempeña un papel fundamental en el desarrollo económico y social de muchos países de la región, generando empleo, fomentando la inclusión y contribuyendo al crecimiento económico.

## ELECCIONES 2023

### La segunda vuelta de las elecciones 2023 en Guatemala cuando se realizara



Domingo 20 de agosto de 2023 es la fecha para celebrar la segunda vuelta de las Elecciones presidenciales en Guatemala.

Según información del Tribunal Supremo Electoral (TSE) el proceso para las elecciones generales y de diputados al Parlacen inicia con la convocatoria entre la segunda y tercera semana de enero del año en que se realizan los comicios. Para los comicios del 2023, el TSE eligió el 20 de enero para iniciar el proceso electoral en Guatemala.

Finalizada la primera vuelta el 25 de junio; y como no existió mayoría absoluta para presidente y vicepresidente (por lo menos la mitad más uno del total de votos emitidos) la segunda vuelta se realizará el 20 de agosto. Lo anterior, con base a lo que ordena el artículo 196 de la Ley Electoral y de Partidos Políticos (LEPP).

### Consejos para conducir durante la época de lluvia

La temporada de lluvia ya inició y es uno de los fenómenos que dificultan la conducción e incrementan los riesgos de sufrir accidentes. Conducir con lluvia, además de ser bastante complicado, implica ciertos riesgos, por lo que te compartimos una lista de consejos que serán bastante útiles para esta época.

- Aumenta la distancia entre carro y carro
- Revisa los limpiaparabrisas
- Vigila los neumáticos
- Conduce a una velocidad prudente
- Enciende las luces
- Evita los charcos

## Big Hug, la inteligencia artificial que detecta problemas de salud mental en las redes sociales



El proyecto Big Hug combina tecnologías del lenguaje con psicología para detectar trastornos mentales en la población joven a través de sus interacciones en las redes sociales

Big Hug está centrado en el diseño de algoritmos que permiten identificar los comportamientos que alertan sobre la existencia de trastornos relacionados con la salud mental a partir de los textos publicados en las redes sociales.

Su desarrollo se apoya en el procesamiento del lenguaje natural, una rama de la inteligencia artificial basada en una estrategia denominada “aprendizaje supervisado”, que consiste en discriminar e identificar patrones de conductas relacionados con acoso, trastornos alimentarios, depresión, ansiedad, ideas suicidas, adicción, etc.

La combinación de la inteligencia artificial con la psicología permite detectar, de manera temprana y automática,

La existencia de determinadas patologías o trastornos mentales, lo que posibilita abordar el problema de manera más eficaz.

La creciente problemática de la salud mental, agravada por el uso desmedido de las redes sociales a partir de la pandemia del Covid-19. Psicólogos, psiquiatras y expertos advierten que la adicción a las redes sociales es un problema cada vez más frecuente, y sus consecuencias son las mismas que las de cualquier otra adicción: ansiedad, depresión, problemas de autoimagen, irritabilidad, falta de autocontrol, etc.

Por ello, es importante desarrollar estrategias y herramientas efectivas que permitan velar por la salud mental de la población más joven, para que puedan seguir disfrutando los medios de comunicación sociales con seguridad y privacidad. Proyectos como Big Hug suponen un gran avance en esta dirección.



## El BBQ Challenge llega a Condado Concepción

Degustadores de la parrilla se reunirán nuevamente para participar por primera vez en el BBQ Challenge de Condado Concepción. Organizado por el Club Rotario Guatemala de la Ermita y patrocinado por Cerveza Cabro

El evento se llevará a cabo el 9 de septiembre de 2023 a partir de las 12:00 horas en Condado Concepción y el 100% de los fondos recolectados se donarán a las obras sociales de dicho club, tales como: jornadas de prótesis, becas escolares, construcción de arrecifes artificiales y programa de erradicación de la Polio.

Estarán 20 equipos parrilleros. Estos se disputarán el reconocimiento de la mejor receta en cinco diferentes categorías: carne de res, pollo, cerdo, costillas de cerdo y queso. Los asistentes podrán degustar más de 80 recetas diferentes, lo que convierte a este evento en una cita con la sazón y cocina de cientos de parrilleros.

Las entradas se podrán adquirir en [www.tikkilife.com](http://www.tikkilife.com) o bien en la taquilla el día del evento;

El acceso tendrá un costo de Q190.00 para adultos y de Q75.00 para niños de 6 a 12 años. Con esta donación se podrán degustar todas las recetas y diferentes actividades de convivencia tales como música en vivo por artistas nacionales, área de juego para niños, entre otros.

Para Cerveza Cabro es una razón de mucha alegría patrocinar este evento. A través de esta actividad contribuimos a la convivencia de familias y amigos, a la creación de espacios de entretenimiento sano, apoyamos el talento nacional en lo gastronómico, pero, también en lo artístico pues se presentarán bandas guatemaltecas y, sobre todo, colaboramos con una gran causa que es ayudar a otros”, comentó Marco Morales, gerente de marca Cerveza Cabro.



## Juegos Centroamericanos y del Caribe 2023 Guatemala derrota a Costa Rica



Grupo B en el fútbol de los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023. El encuentro se jugó en el Estadio Las Delicias.

La delegación nacional no participa como Guatemala debido a la suspensión que el Comité Olímpico Internacional le impuso al Comité Olímpico Guatemalteco. El himno no se entonó, se jugó con un uniforme no tradicional y la Bicolor figuró como Centro Caribe Sports.

El nuevo jugador de Comunicaciones FC, Anderson Ortiz fue el anotador del gol del triunfo al minuto 80, al aprovechar un centro de Vidal Paz desde la banda derecha.

Fue un merecido triunfo para Guatemala, a pesar que no tuvo la pelota, si más opciones de gol y convirtió en el momento justo. Erick Lemus en el primer tiempo falló en dos ocasiones, primero desde un tiro libre y luego al perder un mano a mano ante el guardameta costarricense Byron Mora.

Con el triunfo Guatemala es líder de su grupo con tres puntos, luego que a primera hora Jamaica y Honduras empataran 1-1.

**“Tata” Martino dirigirá a Messi en el Inter de Miami de la MLS**



El Tata Martino es el nuevo DT del Inter Miami. El entrenador argentino vuelve a la MLS, donde tuvo éxito con el Atlanta United.

El ‘Tata’ Martino, de 60 años, jugó y entrenó al club argentino Newell’s Old Boys, donde Messi inició su carrera en las categorías infantiles, antes de trasladarse al Barcelona a los 12 años.

El club del sur de Florida también espera fichar a otro excompañero de Messi en el Barcelona, el volante español Sergio Busquet. “Estoy muy emocionado de unirme a un gran club como Inter Miami y sé que juntos podemos lograr muchas cosas maravillosas”, señaló Martino.